

TRES EDICIONES DIARIAS
 Edición para la región... 5 de la mañana
 Edición de Valencia...
 Edición nacional...
 Anuncios y comunicados
 A PRECIOS CONVENCIONALES
 No se devuelven los originales aunque no
 en insertar.
 NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Valencia, el mes... pesetas 1.25
 Fuera, el trimestre... 4.00
 Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8.00
 OFICINAS É IMPRENTA
 Don Juan de Austria, 14
 Teléfono 741
 NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Vermouth Pries
 (Léase el anuncio en la cuarta plana)

Carbón artificial
 (Véase la cuarta plana)

Denunciados

Ayer, como todos los días, hemos sido denunciados por decir lo que hoy repetimos y repetiremos hasta que el desgobernador de Valencia tome las de Villadiego.

Esto es: que Capriles es un funcionario inhumano que tolera el juego mediante un tanto espaldado; como tolera la corrupción de negocios, plantaciones de arroz fuera de coto y otros negocios sucios.

Hasta mañana.

PARA "EL PUEBLO"

Movimiento de las ideas en Francia

En este momento se habla mucho de Sainte-Beuve y de Taine en los círculos literarios. Esto se debe al extremado malestar de la crítica, que ha caído muy bajo por muchas razones, la primera de las cuales es la venalidad de la prensa. Los periódicos no aceptan ya sino artículos pagados y consideran la crítica como una publicidad comercial. Los vendedores de cuadros no tratan de otra manera la pintura y tienen a sueldo críticos encargados de poner a sus pintores en los cuernos de la luna. En cuanto a la crítica musical, apenas existe. En tales condiciones, la crítica libre, elevada y cuidada, va desapareciendo cada vez más, y hay suficiente motivo para inquietarse por ello. Es cierto que no hay nada más inútil que la crítica, que consiste en distribuir el elogio y la censura con autoridad impertinente, cuando su autor es un personaje cualquiera que, incapaz de crear nada por sí mismo, se ha atribuido el derecho de aconsejar al público y de pasarle la vida juzgando el esfuerzo de los demás. Desgraciadamente, las cosas han llegado a tal extremo así en todas partes, y los productores son la masa de una nube de periodistas que viven de ser crónicas acerca de ellos y que no tienen valor ninguno.

Pero por otra parte, aunque solo se considere desde el punto de vista social, es peligroso e inadmisibles dejar a gente sin valor y sin escrúpulos establecerse como únicos intermediarios entre los productores y el público; esto dá lugar a una verdadera crisis, cuyas tristes consecuencias experimentan los autores.
 Y la crítica elevada es un elemento intelectual del que no es posible prescindir.
 Es una verdadera creación, una explicación de ideas, una síntesis.
 Es la reconstitución del trabajo interior del cerebro de los artistas, y una buena crítica es un órgano esencial en el funcionamiento general de las artes.
 En los últimos tiempos se ha experimentado cierta inquietud, á decir verdad algo tardía, para hallar los medios de realizar la crítica. Se buscan métodos, y por esta razón, se vuelvan los ojos á Taine y á Sainte-Beuve.
 Se publican estudios acerca de estos autores, se intenta sorprender en sus obras los elementos que podrían servir aún á la crítica moderna, y se llega á resultados verdaderamente curiosos.
 Sainte-Beuve ha sido un ídolo para varias generaciones.
 Se ha ensalzado sobremanera su conocimiento de las letras, su claridad, su buen gusto, su manera de precisar y de simplificar las cuestiones.
 Poseía cierto encanto literario que agradaba. Taine, por el contrario, ha encontrado siempre cierta rebeldía en los lectores, á causa de su mezcla constante de elementos científico

con sus estudios literarios. A causa del rigorismo de sus deducciones, de la tendencia experimental de su espíritu, y, sobre todo, á causa de la sequedad aparente de su crítica, cuidadosamente separada de todo sentimiento personal. Alimentado con los principios anglo alemanes, Taine no agradó nunca en realidad á los franceses, á quienes por otra parte rebajaba de buen grado en provecho de sus compatriotas de elección.
 En sus obras se ocha de ver algo de austero y frío que aleja de ellas al público.
 Sainte-Beuve, por el contrario, fué en la época del segundo imperio el crítico brillante por excelencia, festejado, con todas las condiciones necesarias para agradar, y dotado, por otra parte, de serias cualidades.
 Por último, las opiniones antidemocráticas de Taine le han creado muchos enemigos; amigo del orden, en el sentido en que Goethe entendía esta palabra, y muy partidario del liberalismo de esta tal como lo conciben en Inglaterra, á un tiempo mismo, Taine no ha ocultado su odio común á la democracia y al cesarismo, en su "Historia de la Revolución" y en su obra sobre Napoleón.

Son, por lo demás, los libros en que ha llevado hasta el extremo su teoría de la imparcialidad del historiador, limitándose á coleccionar los hechos y excluyendo toda interpretación lírica ó sentimental de los mismos.
 Todo lo que dice es cierto, pere, de intento, desdeña el tener en cuenta el sentimiento y el lirismo como elementos históricos, aunque lo son, sin embargo, puesto que se han visto mezclados con los hechos en los determinados momentos históricos.
 De aquí resulta que, al examinar á sangre fría excesos cometidos en los momentos de exaltación, Taine no los hace aborrecibles porque no nos coloca en la atmósfera en que se realizaron; y, por esto, su "Historia de la Revolución" resulta una cruel requisitoria, cuyos términos son exactos, pero cuyo sentido abstracto se halla falseado.
 Es lo contrario de los métodos de Michelet y de Carlyle, los cuales, sobre todo el segundo, se apasionan demasiado y ven las cosas con sobra de lirismo.
 Puede decirse además que Taine detestaba instintivamente el carácter meridional, y esto saltó á la vista en su estudio sobre Napoleón.
 De aquí se sigue que todo el mundo está de acuerdo en mostrarle antipatía.
 Nuestros democratas lo encuentran conservador y nuestros nacionalistas le echan en cara el no ser cesarista.
 Por el contrario, desde hace algún tiempo, observamos en los escritores una reacción muy franca. Sainte-Beuve, enteramente conocido hoy en su vida privada, aparece como un hipócrita y un carácter bajo.
 Siempre ha habido unanimidad para estimar su crítica retrospectiva, su historia de Port-Royal, que es una obra curiosa, intuitiva y sólida. Pero los artistas conocían desde hace largo tiempo la hipocresía de su crítica moderna, sus opiniones cautelosas, el carácter de femenina traición de sus insinuaciones.
 Y la obra imaginativa de Sainte-Beuve, sus versos, su novela "Vulpéte", son ilegibles hoy día; en ellas se ve claramente lo mediocre de su alma, su impotencia para crear y aún para tener un estilo de artista.
 Actualmente todo lo que se sabe del carácter privado de Sainte-Beuve, de sus traiciones para con sus amigos (especialmente con la princesa Matilde, con la que se condujo indignamente), todo esto ha acabado de desautorizarle, y el público ocha de ver con sorpresa (los literatos ya lo sabían), que fué el enemigo astuto de los más grandes, de Flaubert, de Hugo, de Baudelaire; los cumplimientos de los que dirigía encubrían siempre epigramas y llevaban el sello de la envidia.
 Cuanto más se considera á Taine, más se descubre, por el contrario, bajo su sequedad aparente una rectitud y una humanidad, que escitan profunda, y á que no expansiva simpatía. Y se admira uno de ver cuán poco ha envejecido su obra, cuán rica es en indicaciones para lo porvenir. Comparado con él, el seductor Sainte-Beuve, no es más que un retórico, sin verdadera elevación de pensamiento. Si pueden hacerse objeciones á la obra histórica de Taine, porque es la de un hombre que se niega á admitir todas las manifestaciones sociales, y no cree sino

en ciertas organizaciones políticas, por el contrario, su obra psicológica y literaria es maravillosa. *La Inteligencia*, es una obra maestra de exposición lógica y que conserva la cohesión en su conjunto, aún cuando la psicofisiología llegue á exceder sus puntos de vista; *Thomas Graindorge*, es el cuadro de una sociedad que suministra materia para veinte novelas, y que iguala á todo lo que Balzac y los naturalistas han podido hacer en la observación de las costumbres, con una concisión enteramente inglesa y un lenguaje expresivo, intenso y sobrio. *La Filosofía del arte* es un modelo de crítica estética, y su plan es tan exacto, que podría conservarse por completo en una obra nueva de este género, aplicada al arte moderno, desde la época en que Taine escribió dicho libro. Por último, solo un genio ha podido escribir *la Introducción á la historia de la literatura inglesa*. De este hombre se desprende la verdad absoluta con maravillosa sencillez. Es la verdad misma, al leerlo se experimenta constantemente la sensación de ello.

Es el pensador más profundo del siglo XIX en Francia. Tiene demasiadas ideas. Para amarle y comprenderle es preciso tener demasiadas nociones de todo, y esta sólo es la causa que le ha privado de la popularidad de Sainte-Beuve, juntamente con su discreción altiva que le impide todo alarde declamatorio.

Cuando él anuncia fríamente una verdad y pasa á otra con la modestia de un sabio, cualquiera otro no perdería la ocasión de vanagloriarse.

Sainte-Beuve que, en suma, no ha encontrado nada, ha poseído ese arte de hacer valer pensamientos que con frecuencia solo tenían de él la gracia de la forma.

Solo ahora se va á comprender y á afirmar que no hay comparación posible entre este hombre dotado de ingenio y un nombre de genio verdadero.

CAMILLE MAUCLAIR.

Paris, Marzo de 1904.

A todo trapo

¡CADÁVER!

Resucita en las campiñas
 la flor blanca y primorosa del almendro;
 resucita en el bosque
 el idilio del amor en nidos nuevos;
 resucita en la doncella
 la pasión amortiguada en el invierno;
 resucita Nozalea
 y se larga á otro sillín con viento fresco;
 resucita el pobre Lázaro
 al conjuro misterioso del Maestro;
 resucita Jesucristo
 y le tiran trabucos sus adeptos.
 ¡Solo tú no resucitas,
 sólo tú, pobre Capriles, sigues muerto!
 Es la losa de tu tumba
 un tapete de ruleta, verde y rojo;
 la Justicia y la Vergüenza
 aburridas en tu fosa se durmieron,
 y tú yaces en las sombras
 de ese Temple mal oliente que es tu centro;
 pero tú no resucitas,
 tú, Capriles desahogado, sigues muerto.
 Sigues muerto ante Valencia
 y ya hueles á podrido en tu gobierno;
 solo lloran por tu muerte
 las busonas y los viles cartilleros.
 Es inútil que denuncies
 rastreando los artículos de EL PUEBLO;
 ¡mientras vamos al juzgado,
 carteristas y ladrones andan sueltos!
 La honradez se patentiza
 de otro modo muy distinto, don Cangrejo;
 á los jueces se les busca
 contra sátiros, tahures y rateros,
 no contra los periodistas,
 cuya pluma á la Justicia abre sendero.

Ruge, muerde, rabia, sufre;
 ya lo ves, pobre Capriles: á los besos
 de las auras amorosas,
 y del sol germinativo al vivaz fuego,
 resucitan en los campos
 las semillas, los nidales, los almendros.
 ¡Solo tú, en el Temple obscuro,
 insensible permaneces... ¡Estás muerto!

CLETO.

El viaje del rey

En la prensa de Barcelona encontramos curiosos detalles referentes á los trabajos que realizan los elementos monárquicos preparando el recibimiento del monarca.

De ellos entresacamos los siguientes:
 En el Museo Zootécnico del Parque se reunieron anteaer todos los municipales francos de servicio.

Un tal Gómez, pasó lista y expuso á los reunidos la necesidad de que durante la permanencia del rey en Barcelona acudan á los sitios por donde pase la regia comitiva para aplaudir.

El Gómez añadió que los que estuviesen conformes con lo expuesto lo comunicasen por escrito.

Los municipales adheridos llevarán un distintivo especial.

Después de quedar citados para volver á reunirse el lunes próximo, desfilaron los municipales, llamando el numeroso grupo la atención de los vecinos de la Barceloneta.

Todos esos señores que tan indignados se muestran ahora da que los republicanos no confundan la cortesía con la inconsecuencia política yendo á rendir homenaje al monarca, han olvidado sin duda las groserías que la nobleza borbónica de Madrid hizo el 72 á una dignísima dama, á la esposa de D. Amadeo.

Todo el mundo recuerda cómo aquella virtuosa señora se vió tratada por los monárquicos de todos los matices, peor que la última ramera; las mismas aristócratas y aquellos políticos que con sus escándalos dejaron malparados los blasones y otras cosas en aquella época, abandonaban sola y despreciada á la virtuosa reina, á la que el pueblo de Madrid ovacionaba al encontrarla por las riberas del Manzanares cuando allí iba á socorrer á las lavanderas.

Pues bien, aquellos dinásticos y sus descendientes son los que piden ahora cortesía, cuando el pueblo, con motivo sobrado, quiere manifestar que no ha olvidado quiénes son los que han causado graves daños á la nación y con su incesante manera de proceder la empujan hacia el abismo.

No pueden hablar de cortesía los que de tal manera se portaron con una reina que con tanta dignidad y bondad desempeñó su cargo.

¡Buenos están los tiempos para que los que quieren hacer el último esfuerzo para salvar á España se anden con cortesías é hipocresías, á las que son tan aficionados los cortesanos!

Se ha dispuesto, á pesar de que las autoridades lo creían innecesario, que un espeso cordón de guardias civiles vigile la zanja de la calle de Aragón á la entrada del tren real.

Como se vé, hace mucho miedo.

Bajo la presidencia del Sr. Boladeras se reunieron anteaer varios señores, que á más de ser furibundos monárquicos, gozan de regular posición económica.

El alcalde les expuso que en vista de que el Ayuntamiento no había votado ningún crédito, se encontraba en situación apurada para continuar los trabajos que por orden de la alcaldía se hacen en algunos edificios.

Los reunidos no debieron ser muy espléndidos en sus ofertas, ya que el Sr. Boladeras salió de la reunión visiblemente contrariado.

Los inquilinos de las casas situadas en las calles de la carrera, harán un buen negocio si acceden á las ofertas hechas por varios sujetos enviados no sabemos si por Comillas ó por la policía, quienes desean alquilar los balcones para meter allí gente que aplauda más ó menos espontáneamente.

Como se vé, los monárquicos trabajan á la desesperada para preparar al monarca una interminable serie de ovaciones.

Los republicanos, por su parte, no se quedan atrás tampoco en su tarea de recibir dignamente á Alfonso XIII.

No hemos de tardar muchos días en ver quién vence á quién.

Caprilerías

Un colega acoje el rumor de que la inspección gubernativa al Ayuntamiento de Valencia terminará á fin de la entrante semana, y que seguidamente se convocará á sesión extraordinaria, y en ella se formularán los cargos, si los hubiere, contestando los interesados en el plazo de dos ó tres días. Después el delegado gubernativo redactará la Memoria, acerca de la cual resolverá el Gobernador.

La noticia tiene miga tratándose del *Noticiero*, que es periódico bien informado y á quien suponemos desde luego al tanto de la cuestión.

Eso de los cargos, SI LOS HAY, es harto significativo y parece demostrar que el Poncio y D. Piri han tenido que echar mano de triquiñuelas y cuestiones de puro trámite á falta de otros cargos para preparar el expediente de suspensión.

Sea de ello lo que fuere, lo importante para los intereses morales y materiales de la ciudad es que cese lo antes posible esta anomalía que está irrogando graves perjuicios á Valencia.

De sobra sabemos que al exmarino le importa un bledo que se lo lleve todo la trampa, que haya ó no feria, que por su culpa esté paralizada en parte la vida municipal, etc., etc., pero queremos hacer constar por anticipado que á él y solo á él habrá que cargarle en cuenta los perjuicios que irroga el actual estado de cosas.

Al menos se atreviera Capriles á tener el valor de sus actos y abandonar algún rato el Temple para enterarse personalmente de lo que de él y de su funesta gestión se habla en calles y cafés.

Un gobernador que como Capriles es el prototipo de la moralidad, que no permite que se juegue á los prohibidos, que ha castigado con todo el rigor de la ley á las explotadoras de las infelices criaturas que iban por esas calles, ofreciendo prematuramente su mercancía, que ha despedido indignado á cuantos le ofrecieron en su despacho unos cuantos billetes de Banco á cambio de su tolerancia para que pudieran realizarse ciertos negocios sucios, etcétera, etc.; un Gobernador así no debe abrigar ningún temor; por el contrario, siendo acreedor al general aplauso de sus conciudadanos, debía abandonar diáritamente su domicilio, frecuentar los sitios públicos y acudir á todos los actos oficiales, seguro de que su presencia provocaría necesariamente verdaderas explosiones de entusiasmo, que repercutirían indudablemente en Madrid.

Esto debía hacer el Gobernador, pero se empeña en que nadie le conozca; huye del público como de su peor enemigo, y se encierra en su despacho como si fuera un criminal que huye de los hombres honrados.

Su retraimiento nos dá que pensar.

Y una de dos: ó Capriles teme que lo confundan con "Miseria", ignorando sin duda que este desgraciado murió ya, ó ha perdido el famoso bastón de honor y no se atreve á salir de casa sin él.

Por si fuere esto, nosotros, siempre deferentes con el amigo Capriles, vamos á resarcirle de la pérdida para verle contento y sonriente pasear por las calles céntricas de Valencia, recibiendo continuas ovaciones.

¿Se ha quedado sin bastón de honor? No se apure por tan poca cosa. EL PUEBLO le regalara un parecido al otro, si no en lo del honor, porque será de cartas, al menos en lo de la suscripción, que será también popular.

QUEDA, PUES, DESDE HOY ABIERTA EN "EL PUEBLO" UNA SUSCRIPCIÓN CUYA CUOTA SERÁ DE CINCO CÉNTIMOS PARA REGALAR AL GOBERNADOR CAPRILES UN BASTÓN DE CARTAS EN SUSTITUCIÓN DEL DE HONOR, QUE DEBE HABERSELE EXTRAVIADO.

Ya lo saben nuestros correligionarios.

A perro chico.

EN ALCALA DE CHISVERT

Arbitrariedades gubernativas

Los republicanos de Alcalá de Chisvert, acudieron en masa á su Casino, al sitio que es

Alfonso Daudet

Jak

65

63

Alfonso Daudet

Jak

61

al oro sembrado y distribuido por todo el camino, en piezas de veinte francos cambiadas con un pretexto cualquiera.

¿Y qué prueba más convincente que aquel desbarreglo de todo el día, aquella embriaguez que casi siempre sigue al crimen, como un remordimiento cojo y disfrazado?

Nadie podía andar. Un sólo punto quedaba inespaldado; la desaparición de los seis mil francos de los que no se había hallado el menor vestigio, ni en los bolsillos de Belisario, que sólo contenían algunos francos; ni en los del aprendiz, en el fondo de los cuales únicamente sonaban monedas extrañas, emmohecidas, monedas de taberna á donde afluían á beber tripulaciones de todos los países.

Seguramente que no era en los figones del puerto donde hubieran podido, en diez horas de tiempo, gastar todo el dinero que faltaba en la ojetía de Zenaida. El gran bocado debía estar oculto en alguna parte.

¡Oh! eso era lo que se quería averiguar.

Por eso, desde que amaneció, el director hizo bajar á su despacho á los dos criminales, vestidos de fango, descoloridos, rotos, temblorosos. Todavía Jack tenía la gracia de la juventud; un carita inteligente y fina conservaba, á pesar del estado de su traje y la horrible chaqueta azul, algo interesante y digno.

El marinero que lo había conducido, los mozos de las tabernas de Indret, del Bajo Indret, hasta la de Nantes, le recordaban todas las etapas de la jornada de la víspera. Si la repre-

Pero Belisario, espantoso, más feo con los chichones que había recibido en la pelea, con las señales de la resistencia escritas en toda su cara, con sus vestidos acuchillados y rasgados aparecía más terrible por la expresión de atroz sufrimiento que sus pies linchados, oprimidos toda la noche, ponían sobre su cara amarilla y granugienta, expresión que cerraba su ancha boca imprimiéndolo el mutismo humano, voluntario, lamentable, que se observa en los moftes de la fosa.

Al verlos juntos, el sentimiento general quedó confirmado, y se creyó que el aprendiz, aquel niño tan dulce, tan tímido, no había sido sino el instrumento de algún miserable cuyos consejos le habían perdido.

Al cruzar la antecámara del director, Jack percibió algunas caras que lo hicieron el efecto de apariciones, como si los recuerdos de una horrible pesadilla hubieran tomado cuerpo y se hubieran levantado enfrente de él.

La seguridad que le permitía todavía llevar alta la cabeza ante el crimen de que se le acusaba, lo abandonó desde aquel instante.

El marinero que lo había conducido, los mozos de las tabernas de Indret, del Bajo Indret, hasta la de Nantes, le recordaban todas las etapas de la jornada de la víspera. Si la repre-

palabra. ¡Como si no supiéramos que el gran culpable es usted, á pesar de ese aspecto plácido, y que jamás este niño, sin sus malos consejos, habría cometido una acción parecida!

—¡Oh!—dijo el desdichado Belisario volviéndose hacia el aprendiz, como si le tomara por testigo.

Jack quiso protestar. El tío Rondic no le dió tiempo.

—Tiene usted razón, señor director. Esas malas compañías son las que lo han perdido. Antes de ahora no había aprendiz más honrado que él ni más fiel á sus deberes. Mi mujer, mi hijo, todos le amábamos. Teníamos confianza en él. Ha sido necesario, á buen seguro, que se encontrara con ese miserable...

Belisario, al oírse tratar así, mostró una cara tan horrible, tan desesperada, que Jack, olvidando por un momento la acusación que pesaba sobre él, tomó valientemente la defensa de su amigo.

—Le juro, señor Rondic, que ese pobre mozo no entra para nada en este asunto. Cuando se nos detuvo ayer, acababa de encontrarme vagando por las calles de Nantes, y como yo... como yo no estaba en estado de andar por mis pies, él se disponía á llevarme á Indret.

movimientos desesperados del orgullo brotaban de él ante la vergüenza irreparable de su apuro.

A una de esas exclamaciones más fuertes que las demás se le respondió con un gemido.

No estaba solo. Alguien había con él, una sombra sentada al lado, en la piedra de una de esas huecos antiguos, cortados en el espesor de las murallas.

—¿Quién está ahí?—se preguntó Jack con inquietud; y trató de descubrir en la pared enlucida con cal, la silueta grotesca é inmóvil que tenía protuberancias de bestia y ángulos irregulares y salientes.

Un sólo ser en el mundo era bastante deforme para dar un aspecto parecido: Belisario...

¿Pero qué había venido á ver allí?... Jack recordó vagamente que había sido protegido por el vendedor de gorros y sombreros.

Su encorvamiento le trajo á la memoria una lucha en medio de una garita, un esparcimiento de sombreros por el suelo á causa del viento. Todo eso confuso, perturbado, dudoso, como manchado y envuelto en la niebla.

—¿Es usted, Belisario?

—¡Oh, sí! ¡yo soy!—dijo el vendedor ambulante con voz ronca y acento desesperado.

—De lo que otros han podido hacer, yo no sé nada ni me importa saberlo. Pero se muy

Gastrófilo universal del Dr. GREUS

Es el mejor remedio que pueden y deben tomar los

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

El Dr. Greus ha usado y lo usa, pues cura seguramente y como mágico, las enfermedades gástricas y todo lo que pertenece al estómago, tales como los colicos, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías, los vómitos, incluso las hiperemias más acentuadas, la pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan rómicos que cuando desmenuan diarreas, o por el contrario, estreñimiento peristáltico, así como también las dispepsias de todo género, los cruditades estomacales y los intestinales y hasta la dilatación y la náusea del estómago. A esto responde sin duda su popular y grande nombre de:

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO

que en las que precisa y acredita importancia y estima en que se le tiene, atestiguan que es la única fórmula práctica la que debe servir de modelo, todo enfermo de estómago que quiera curarse seguramente y sin molestias.

Estos productos que han merecido al Dr. Greus UNA MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DEL TRABAJO últimamente celebrada en París, se exponen en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle Porís y Valero (antes Paz), letra N. - VALENCIA.

Carne líquida del Dr. GREUS

PEPTONIFERA Y PEPTOGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

ES EL MEJOR AJUMENTO

El Dr. Greus con esta sustracción, tanto a los doctores que haya de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un repelente proteico y energético que contiene todos los principios solubles que la carne posee al estado, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas grasas, solubilizados y transformados como por la acción del calor.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida; economizarán algún dinero y comprarán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la carne líquida del Dr. Greus es tan buena como la mejor y la más económica.

Noticias

Como nosotros, lamentase *El Mercantil* de que aquí no se piense en la construcción de la nueva Fábrica de Tabacos, ni en la conversión del edificio de la Aduana en Palacio de Justicia, ni en el traslado de la estación del Norte, ni en ninguno de los asuntos de trascendental utilidad para Valencia.

De nada, de nada. Por ahora no hay más que la inspección al Ayuntamiento. Capriles y Bliu no piensan en otra cosa ni son capaces de otra cosa. Los diputados y senadores de los partidos monárquicos no se preocupan mucho ni poco de los intereses valencianos. Las entidades que aquí representan el comercio, la industria y la propiedad, tampoco dan señales de vida en estas cuestiones.

¿Cómo, si no, podría comprenderse que a estas horas no esté construido el ferrocarril directo a Madrid? ¿Cómo, si no, podría comprenderse que se dejen intactas al Gobierno las quinientas mil pesetas que a fuerza de incesantes gestiones del Ayuntamiento, del Ayuntamiento sometidas ahora a inspección (¡...), consignadas que se consignaron en los actuales presupuestos del Estado para la nueva Fábrica de Tabacos? ¿Cómo, si no, podría comprenderse que los mineros de Ojos Negros, no vengan a nuestro puerto? ¿Cómo, si no, podría comprenderse que al cabo de tantos años, se renuncie al traslado de la Estación del Norte? ¿Cómo, si no, podría concebirse que la Audiencia se esté handiendo y nadie se acuerda de que está convenido que la Aduana sea Palacio de Justicia?

¿Pero, ¿para qué pensar en esas bobadas, si aquí lo más interesante es perseguir a los republicanos del Ayuntamiento, infelices necios que, sin acordarse de lo que es este país, creyeron que se podía trabajar en pro de los intereses de Valencia?

La atención pública está reconcentrada en la inspección al Ayuntamiento que, según un colega, toca a su término, y se resolverá dentro de ocho días.

Y venga el llo, y el escándalo, y la calumnia, y la paralización administrativa, y el desbarajuste. Este es el goce de mucha gente. Hay que hacer presa en carne de concejales republicanos, y creemos que Capriles procurará dar gusto a los que eso anhelan.

Y... todo por Valencia y para Valencia, como dicen los gobernadores y los alcaldes cuando toman posesión.

Ayer debió reaparecer en Madrid el antiguo y acreditado periódico taurino *El Enano*, con importantes mejoras en su parte artística y en su redacción.

Según dicen de Elche, entre los papas y marás de dicha población reina gran pánico, a consecuencia de las muchas fugas amorosas y otros sucesos.

Hace ocho días desapareció un joven distinguido en compañía de una hermosa señorita.

El mismo día por la noche hizo lo mismo otra pareja, después otra, luego una tercera, y esta es la fecha en que el número de parejas enamoradas y fugitivas se eleva a cinco.

Esto, aparte de que en el juzgado se instruyen 16 causas sobre estupro, violación y rapto.

El alcalde de Elche ha ordenado la busca de los fugados y la detención de los autores de los demás sucesos.

Si estos casos se repiten, ni con candil se encontrará, dentro de poco, un vecino joven en dicha población.

En el orfeón valenciano "El Micolet" se celebró anteayer una amena velada, represen-

tándose "Cascarrabias", "Les barraques" y "El puñao de rosas", logrando muchos aplausos las señoritas Clotilde Mustieles (simpatia debutante que estuvo muy bien), Millán y Urios y los Sres. Salvador (S. y F.), Baldovi, Aparici y otros.

Anoche llegaron a Valencia los seis toros de la ganadería de los señores herederos de D. Basilio Peñalver que han lidiarse en la primera novillada de la temporada por los diestros Bienvenida y Ferrer.

Esta mañana a las diez serán desescajonados en los corrales de la plaza, siendo la entrada gratuita para que el público pueda apreciar las condiciones del ganado.

El diestro Bienvenida sigue mejorando rápidamente, y según noticias llegará a ésta en el correr del viernes.

El "Boletín Oficial" ha publicado una relación de 69 propietarios, rectificada por el alcalde de Chera, a quienes han de expropiarse terrenos en dicho término, para la construcción del pantano de Buceo, fijándose un plazo de 15 días para que las corporaciones o personas interesadas puedan exponer cuanto crean pertinente contra la necesidad de la ocupación que se intenta, cuyas reclamaciones se dirigirán al alcalde de Chera verbalmente o por escrito.

Por el juzgado del Mar fue identificado ayer el cadáver del individuo que se suicidó anteayer arrojándose al paso del tren de Barcelona, junto al puente de hierro.

El suicida llamábase Facundo Catalá Vallés, era natural de Cocentaina y estaba domiciliado en Monte Olivete.

La mujer y un hermano del suicida declararon ayer ante el juzgado.

Ayer mañana ingresó en el Hospital un individuo llamado Ramón Torro, quien tuvo la desgracia de caerse de un caballo que montaba, causándose la fractura del brazo izquierdo.

Ayer mañana fue hallado el cadáver de un hombre junto al horno perpetuo de cal que existe en el camino del Cabanal.

Dicho cadáver descubriólo el encargado del horno Manuel Perdiguer al ir en la madrugada de ayer a ocupar su puesto, dando cuenta enseguida de lo que había visto al alcalde de barrio, el cual avisó al juzgado, presentándose éste en el punto citado al poco rato.

Identificado el cadáver, resultó ser el de Vicente Cabedo Fos, de 37 años de edad, casado y domiciliado en el camino de Barcelona, núm. 33, el cual salió hace poco tiempo del Manicomio de Jesús, y ha perecido asfixiado y quemado del lado derecho, por haberse acostado anteayer junto a dicha calera.

El tiempo hermoso de ayer favoreció la primera fiesta de la Pascua, y playas, campos y pueblos vecinos fueron inundados por alegre gentío que se divertió en grande, sin que ocurriera suceso alguno sangriento de los que en otros tiempos más religiosos eran inevitables y numerosos.

Extraordinaria concurrencia llenaba ayer la Glorieta a la hora del concierto por la Banda Municipal. Al interpretar ésta la obertura de "Sigurd" y el prólogo de "Meñestofeles", no se podía materialmente dar un paso, pues el gentío se apinhaba en la plaza central del paseo, oyendo con atención las selectas composiciones que fueron cuidadosamente aplaudidas.

Al final tocó la Banda el hermoso pasodoble "Le gorguard", que gustó muchísimo, y como de costumbre, a petición del público se hubo de interpretar "La entrá de la murta" de Giner.

Fricción diaria al pecho y espalda con "Agua Colonia Orive" evita catarros.

Nuez de Kola-Coca

Día de resurrección es para aquel que está enfermo y su estómago refuerza con el licor más selecto: con el Nuez de Kola-Coca que se fabrica en Ayelo.

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior... Calidad garantizada

Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agencia general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

Jarabe Villegas al bromoformo y hervina éxito siempre seguro y eficaz. Los señores médicos declaran que es la fórmula más racional para curar toda clase de tos por rebelde que sea, insustituible en los efectos bronquiales. Huid de las imitaciones.

La especialista en partos doña Julia Alvarez, ha trasladado su domicilio a la plaza Horro San Nicolás, 1, entresuelo. Consulta: de nueve a once.

Gramófonos-Cuesta

En el favorecido triquetio de Pelayo se jugará hoy, a las cuatro de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos, a escalera, por encima cuerda, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Font, Mari y Arturo (azules) contra Nel, Rata y Magns (rojos).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

El acreditado BICARBONAFO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO de "Torres Muñoz" se vende en todas las farmacias en cajitas pequeñas y en latas de kilo y medio a 5 pesetas, y en la de su autor, San Marcos, 11, Madrid.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca a domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Maquinaria usada

Compra y venta. J. Figuerola, Valencia.

Se han recibido las novedades para la próxima temporada de verano en la sastrería de Ballesler y C.ª, 24, BOLSERIA, 24 (junto a la librería).

Recomendamos a nuestros lectores visiten esta sastrería, pues nos consta que es una de las que en mejores condiciones sirve al cliente, tanto por sus módicos precios, como buen gusto en el corte y la confección.

El conocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y de el público en general, que ha trasladado su clínica de la calle de Pascual y Genis, 8, a la de Linternas, 3, principal, junto a la calle de San Vicente.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos ó ardor del estómago, calambres estomacales ó indigestiones, y todos los demás síntomas de indigestión ó de fermentaciones accidentales, se alivian en diez minutos con tomar dos obleas y, adicionalmente se curan con tomar un solo estuche; y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches del legítimo "Digestivo Mojarrieta", que es el único verdadero gastro-intestinal completo y está universalmente confirmado, superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

Aparatos fotografía-Cuesta

El Porvenir, Centro Benefico Sanitario fundado el año 1899.—Han sido tantos los servicios que este centro ha prestado en los cinco años que en Valencia viene funcionando, que huelgan toda clase de elogios. Los suscriptores

que han disfrutado de las ventajas que reporta este centro, son los encargados de hacerlos con más imparcialidad.

Con ser tan reducidas las cuotas (desde 180 a 3 pesetas mensuales por familia), los beneficios que se conceden son los siguientes: Asistencia médica-farmacéutica, asistencia a partos, socorros de dos pesetas, no sólo en las enfermedades, si que también en las contusiones y accidentes del trabajo, entierros de 2.ª y 3.ª pesetas para lutos.

Dirección: Pizarro, 1, 2.º

Demostrado por la experiencia.—El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita el dolor.

Gramófonos-Cuesta

ESCRÓFULAS-RAQUITISMO

Los niños y adultos que por falta de nutrición degenera su organismo y padecen tumores escrófulosos, consiguen evitar y curar por completo, con el Vinio Iodo-tánico fostado Espinar, único que reúne las propiedades purificadoras y fortalecientes de la sangre. Agradable al paladar.—Farmacias y droguerías.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía Alegría.—Tarde a las 3.30 y noche a las 8.45.
TEATRO DE AZUFA.—Tarde a las 3.30.—Tierra baja.—Los melones.—Noche a las 9.—Juan José.—En perpetua agonía.
SALON NOVVIDADES.—Cuadros de cinematógrafo.—Couples por la señorita Lulú.—Bailes por la sin rival María Reina y la danza luciferina del fuego por las Cevalinas.—A las 7.

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas del doctor Rimeller

NO CONTIENE MERCURIO
GRATEUFINO DE LA CIENCIA
No más sífilis

Curación radical y segura con solo tres frascos.

Probarlo es convencerse.
Precio del frasco 7 pesetas
Tratamiento cómodo, seguro y económico.
Depósito en Valencia, Farmacia de Barbé, Sagrario de San Francisco, 25.

Purgaciones

Los purgantes de la familia de las salicinas, que en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer se curan en muy poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean por medio de la inyección antisifilítica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rivero, Mercado, 49; Sres. Igual Contal y Compañía, droguería de La Luna.

Artículos para viaje, cinturones, bolsos militares, petates y cajas para nuestro. Garriga Hermanos, plaza Cajeros, junto a la perfumeria de Mero.

Papel para fumar "LAYANA". Clase especial engomado.—Cinco y diez céntimos con fototipia.

bien que no he hecho daño a nadie y que es una verdadera crueldad lo que se ha hecho con mis sombreros.

Paróse un instante, como extenuado por la terrible batalla, mirando su desastre presente en su imaginación en la obscuridad de la noche, con sus sombreros pisoteados, rotos, hechos trizas.

Ese horrible espectáculo que constantemente tenía ante sus ojos desde la víspera, le impidió dormir, sentir la fatiga de su cuerpo agrotado de cadenas y de cuerdas, y aun el suplicio acostumbrado del *borcegui*, al que su destino errante y su deformidad le condenaban.

—Dígame, ¿cree usted que me pagarán mis sombreros? Porque al fin, me parece que no entro en nada de lo que sucede. Usted les dirá claramente que no soy yo quien le ha ayudado a hacer esas cosas.

—¿Qué cosas?... ¿Qué es lo que yo le he hecho?—preguntó Jack con aplomo; pero se creyó que entre tantas locuras como había realizado, y no tenía presentes en el espíritu, podía haber cometido alguna más grande que las otras, y preguntó a Belisario con algo de timidez:

—En fin, ¿de qué se me acusa?

—Dicen... pero ¿por qué me obligó a repon-

zar la instrucción. Así, pues, en la hora presente, todo quedará entre usted, Roudic y yo; de usted depende el que la cosa no vaya más lejos. Se pide solamente que entregue usted lo que le queda...

—Pero, caballero...

—No me interrumpa usted, ya se explicará usted después... de entregar lo que resta de los seis mil francos robados; pues al fin, no ha podido usted gastar seis mil francos en un día, ¿no es verdad? Pues bien, devuelva usted lo que tenga todavía y me contentaré con mandarle a su casa.

—Dispense usted—objetó Belisario, avanzando su gruesa cabeza con una sonrisa amable plegada en tantas arrugas como pequeñas olas se forman en el Loira por el viento del Este;— dispéñeme usted...

Ante la mirada despreciativa y glacial que le dirigió el director, se detuvo confundido, rascándose la cabeza.

—¿Qué tiene usted que decir?

—¡Tomal... Como que veo que el asunto del robo está arreglado, quisiera saber si se permitirá que hable un poco de mis sombreros ahora...

—¡Cállese usted!... No estamos para chuscas. No comprendo cómo se atrevió a hablar una

sentó viviente en un minuto con todos sus penosos y grotescos recuerdos, y volvió a sufrir todas las alteraciones y palideces de su embriaguez, todos los sonrojos de la vergüenza.

Cuando entró en la Dirección, apareció humilde, lleno de lágrimas, dispuesto para pedir perdón.

No había allí más que el director, sentado ante la ventana, en su gran sillón de despacho, y el tío Roudic, en pie junto a él, con su gorro de lana azul en la mano. Los dos vigilantes que habían traído a los criminales se quedaron en el fondo, cerca de la puerta, no quitando ojo del vendedor ambulante, malhechor peligroso, capaz de todos los crímenes según ellos.

Jack, al ver al contramaestre, sintió un impulso casi instintivo de ir hacia él y tenderle la mano como a un defensor natural; pero la fisonomía del tío Roudic mostraba tal severidad y tristeza, que le obligó a contenerse durante todo el tiempo de su interrogatorio.

—Escúcheme usted, Jack,—dijo el director.

—Por consideración a su juventud, a sus parientes, a las buenas notas que ha tenido usted hasta esta día, por consideración, sobre todo, al honor de la casa Indret, he logrado que en lugar de conducirle a Nantes, se le dejara aquí y que se esperara algunos días antes de comen-

tirlo? Ya puede usted sospechar lo que ellos dicen.

—No sospecho nada, se lo juro a usted.

—Pues bien, dicen que usted ha robado...

—Robado... ¿A quién? ¿Qué?

—El dote de Zenaida.

El aprendiz, que se había serenado por completo, lanzó un grito de indignación y de dolor.

—Pero eso es una infamia. Usted no lo creará, ¿no es así, Belisario?

Belisario no respondió. En Indret todo el mundo afirmaba la culpabilidad de Jack, y los guardarmos que les habían detenido la víspera, hablando con el vendedor de sombreros, lo habían persuadido a su vez. Todas las pruebas estaban contra el aprendiz. A la primera noticia que se tuvo en la fundición del robo cometido en casa de Roudic, todos pensaron en Jack, que cabalmente había faltado a la lista ese día.

¡Ah! El Nantés había calculado bien su golpe, al alejarlo del taller... Desde la taberna de la calle Mayor de Indret hasta la garita de la Bolsa, en el camino de Nantes, donde el culpable y su cómplice se habían detenido un momento tomando los billetes y marchándose para salvarse sin saber dónde, las señales del robo se sucedían bajo los pasos del aprendiz, merced

CHOCOLATE-JUNCOSA

No farse de imitaciones

Es reconocido por sus consumidores como el más superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.



No farse de imitaciones

Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

BOHISOL

de TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante Superior a la Boricina, al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel. Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, etc., etc., de la matriz y otras.

Farmacia de TORRES MUÑOZ San Marcos, 11, Madrid Caja, 2'25 pta. Depósitos en Valencia: SRES. CONTAT, IGUAL Y COMPAÑIA, S. P. A. Calle de San Vicente, 11. Teléfono de Robella, 6.

Fábrica de carbón artificial

Cinco pesetas quintal.--Servicio á domicilio

Se reciben encargos: Kiosco de San Martín. Kiosco moderno, plaza de Castelar

REPRESENTANTE: R. MARZAL, CALLE DE JESUS, 24

Gran destilería movida á vapor

5 bodegas de vinos, licores, jarabes y vermouths

Unión Vinícola Andaluza

de la que es propietario

D. Adolfo Pries y C.^a
MALAGA

Especialidad en vermouths Pries

Garantizando que son completamente puros y que compiten con los mejores marcas italianas y francesas, estando elaborados y dirigidos por inteligente maestro italiano, con vinos vírgenes de los montes de Málaga, hierbas aromáticas y amargas, de Torino y Marsella, á usanza de Italia y Francia.

De venta en todos los buenos establecimientos, cafés, fondas, restaurantes y casa de bebidas.

Descubrimiento

Importantisimo

Por su llegada á España la especialidad norteamericana, el famoso doctor Dr. A. Charles Lambert de París, biena celebridad analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el siguiente resultado: que combinando una cuidada combinación de dichas hierbas puede obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó sea triquetra ó sea triquetra ó sea triquetra.

Todo se puede evitar en el nuevo descubrimiento del Dr. A. Charles Lambert de París, cada caja de píldoras pesa 1'50, cada frasco de inyección ptas. 3'30, y caja Frasco de Elixir 0'80; de venta en todas las farmacias, en Valencia en la del Sr. Navarro de las Barcas, en Madrid en la del Sr. Navarro de las Barcas, en Barcelona en la del Sr. Navarro de las Barcas, en Valencia en la del Sr. Navarro de las Barcas, en Madrid en la del Sr. Navarro de las Barcas, en Barcelona en la del Sr. Navarro de las Barcas.

Se alquil... Se vende... Profesora... Pérdida... (Detailed text for various services and products)

Acordeones superiores

los hallará en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 18, (junto al teatro), Valencia. Lecciones, composuras y toda clase de reformas.

Buques de vapor

GLASGOW El Sails saldrá el 4 de abril... BRISTOL Y CARDIFF El vapor saldrá el 4 de abril...

LONDRES El vapor Mina saldrá el 4 de abril... MANCHESTER El vapor Draapnar saldrá el 4 de abril...

LIVERPOL El vapor Legontina saldrá el 4 de abril... HAMBURGO El vapor Georg saldrá el 4 de abril...

SERVICIO AL NORTE DE ESPAÑA El Adelphi saldrá el 4 de abril...

COMPANIA SEVILLANA El vapor Sevilla saldrá el 4 de abril...

El Car... saldrá el 4 de abril...

El Cabo... saldrá el 4 de abril...

COMPANIA DE VAPORES FRANCO-ESPAÑOLA Servicio regular directo entre Valencia, Barcelona y Gaudia.

Salidas para Gaudia: todos los lunes á las 11 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Salidas para Gaudia: todos los lunes á las 11 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Salidas para Gaudia: todos los lunes á las 11 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Salidas para Gaudia: todos los lunes á las 11 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Salidas para Gaudia: todos los lunes á las 11 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Salidas para Gaudia: todos los lunes á las 11 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

Maseras... (Pilo laticio) (mezcla), la mejor clase de madera en atrozcos, en bruto y para aserrar en el aparato galarran, á la medida que se pida.

GOTA + REUMATISMO!

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT d'ESTREES, de CONTREXEVILLE. Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes. PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias.

CASA DE HUESPEDES

El Comercio

á cargo de las dos hermanas Josefa y Lucía 'Las Perreras', COLON, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE. Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, casa cálida. Se admiten huéspedes encargos.

Compañía colonial

Los mejores cafés chocolates superiores Thés, Tapioca Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

Somatose

Reconstituyente de primer orden. Se vende en las boticas y droguerías.

Máquinas ESTRELLA



PARA COSER

Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER

La fábrica más grande de Europa

Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo. Venta al contado y á plazos

Máquinas para todas las industrias Unica sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14

Venta anual 2.000 máquinas

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad Palpitaciones nerviosas recibirán rápidamente la salud perdida con el FOSFO GLICO-KOLA. Doménech que recomendamos. SE REHITIRA GRATIS. Los médicos más eminentes una muestra de este MARAVILLOSO TONICORECONSTITUYENTE (ca elegante caja metálica), á toda persona que se nombre de EL PUEBLO lo solicita del autor DR. E. DOMÉNECH. Bajadas Peñas, 11, Farmacia, Barcelona.

AGALICOKINA

Gran vino medicinal TÓNICO NUTRITIVO RECONSTITUYENTE del Profesor J. F. Audibert.—Marsella.—Bis Audibert, número 6

Agalicoquina es el mejor vino medicinal, tónico nutritivo, reconstituyente esencial y medicinal, lactatos de hierro y productos resinosos especiales. Agalicoquina es un agente poderoso y eficaz en todos los casos de ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULAS, ANOREXIA, DISPEPSIA, GASTRALGIA y en todas las enfermedades que debilitan el organismo. Es indispensable en los casos de NERVIOSISMO, HIPOCONDRÍA y en las débiles en general. MANERA DE USARLA. Los adultos una copa, los niños una cucharita, tres ó cuatro veces al día, con agua ó vino. No se debe tomar con leche. Véase en las farmacias y droguerías á cinco pesetas franco. Depósito general en las provincias de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel Farmacia del Dr. Narciso Llorca, Edifici de la Herrería, Valencia.